



| Columnas de opinión Octubre 29, 2025

¡Un exabrupto!

De no ser por el Permian la situación habría sido más apremiante y de paso la de las finanzas del Estado, toda vez que dependen en gran medida del giro de los dividendos que le reporta como su principal accionista con el 88,49% de las acciones. Renunciar al Permian por parte de Ecopetrol sería una pésima imitación de quien invita a sus invitados convidiéndolos a irse a otra fiesta ya que la disfrutan está tan buena!

Por:

Amylkar D. Acosta M.

Sus últimas columnas:

COLUMNAS DE OPINIÓN

¡Un exabrupto!

COLUMNAS DE OPINIÓN

Los bandazos de la política de gas

COLUMNAS DE OPINIÓN

S.O.S. por los biocombustibles

Compartir:



En el marco de un Consejo de ministros realizado el 11 de febrero el presidente Petro increpó al Ministro de Minas y Energía Andrés Camacho alegando que "si nosotros estamos contra el fracking -por la muerte de la naturaleza y la muerte de la humanidad - yo quiero que se venda esa operación, la del Permian, para invertirlo en energía".

Pero ya era tarde, dado que el 3 de febrero se había acordado entre las partes, Ecopetrol y la OXY la prórroga de su contrato de asociación que data desde julio de 2019 hasta el 2027. El Presidente Petro se resistió a dar su brazo a torcer e insistió en su cuenta de X el 14 de septiembre en que "Ecopetrol debería vender su participación en el Permian. Ahora, más recientemente, según ha trascendido a los medios, el Presidente Petro citó a Palacio a varios miembros de la Junta directiva de Ecopetrol con el propósito de darle la directriz de salir del Permian. Aduce el Presidente Petro que "el negocio que va a quebrar a Ecopetrol es Permian, el proyecto de fracking que la petrolera tiene en sociedad con la Oxy en Estados Unidos".

Insiste además el Presidente Petro, en que "permian no es un buen negocio", en que este es un negocio "chimbo", cuando todas las cifras de la propia empresa lo desmienten y hablan por sí solas: Pero, la verdad sea dicha, hoy por hoy esta es la inversión más rentable de cuantas posee el Grupo empresarial Ecopetrol en su portafolio: el costo del levantamiento del barril de crudo oscila entre los US \$5 y los US \$6 dólar, costo este que contrasta con el promedio en los campos en explotación en Colombia, el cual fluctúa entre los US \$12 y los US \$14. La producción proveniente del mismo está alrededor de 115.000 barriles / día, por encima de la producción de Rubiales, considerado el mayor campo productor en territorio nacional, representando el 15% de la producción total de Ecopetrol (115 mil barriles/día). Además, las reservas a su haber están cifradas en 189 millones de barriles equivalentes, lo cual representa el 10% de todas las reservas con las que cuenta la estatal petrolera.

Y, como si lo anterior fuera poco, hablando de su rentabilidad, el margen Ebitda se sitúa en el 76%, en comparación con el promedio del resto de la operación de Ecopetrol que está entre el 30% y 40%. De llegar a prosperar el dislate de vender su participación en el Permian empeoraría la situación financiera de la empresa, la cual ha registrado una caída de sus utilidades, que completó en junio pasado 10 trimestres consecutivos a la baja, en un 75%, en términos reales, entre los años 2022 y 2025. De no ser por el Permian la situación habría sido más apremiante y de paso la de las finanzas del Estado, toda vez que dependen en gran medida del giro de los dividendos que le reporta como su principal accionista con el 88,49% de las acciones. Renunciar al Permian por parte de Ecopetrol sería una pésima imitación de quien invita a sus invitados convidiéndolos a irse a otra fiesta ya que la disfrutan está tan buena!

@amylkaracosta

Ahora disponible en: Spotify

Temas tratados

- Opinión • espacios de opinión • Columna de opinión • energía
- Ministerio de Minas y Energía • Ecopetrol

Más columnas de opinión

Agencia EFE
Maduro pide quitar nacionalidad a quien "se sume" a una invasión extranjera en Venezuela

Maduro acusó a López de estar "pidiendo que el ejército 'gringo' (estadounidense) se meta" en Venezuela, en un contexto marcado por el...

Leer



Héctor Torres
El hambre no es solo falta de comida, es falta de tecnología

Más allá de la maquinaria y los robots, existen soluciones innovadoras, desarrolladas a partir de avances de investigación científica, que son cruciales...

Leer



Horacio Brieva
Ciudad Mallorquin: precertificada, no certificada

Hemos sido muy claros en lo siguiente: el Grupo Argos ha realizado compensaciones ambientales en el Atlántico, pero ellas no subsanan el daño...

Leer



José Manuel González

**Las 5 columnas más leídas**

1	REDACCIÓN EL HERALDO	Espolones que traen esperanza a Santa Verónica	“
2	HORACIO BRIEGA	Ciudad Mallorquin: precertificada, no certificada	“
3	HÉCTOR TORRES	El hambre no es solo falta de comida, es falta de tecnología	“
4	AGENCIA EFE	Maduro pide quitar nacionalidad a quien "se sume" a una invasión extranjera en Venezuela	“
5	AMAT ZULUAGA	La crisis de los minerales	“

Tips para salir de la violencia de género

En la mayoría de los casos, afecta a las mujeres, aunque también puede presentarse hacia los hombres. Lo esencial es entender que no se trata...

Leer

Ver más columnas de opinión >



Compra CFDs de Amazon desde Colombia y genera un salario extra
Empieza a invertir de forma rápida, sencilla y segura en CFDs de Amazon y genera un salario mensual extra desde tu casa.

Zorrox | Patrocinado

Ler más



La IA que hace dinero: ¿por qué está causando tanto ruido en la web?
La IA opera 24/7, sin perder oportunidades.

Cortexia | Patrocinado

Registrarse



Consejo Noruego de la Paz canceló ceremonia del Premio Nobel para María Corina Machado

Según el comunicado, la organización determinó suspender el evento al considerar que el premio "no estaba alineado con los valores de la institución".

El Heraldo



Invierte en CFDs de Amazon y aumenta tus ingresos mensuales

Empieza a invertir de forma rápida, sencilla y segura en CFDs de Amazon y genera un salario mensual extra desde tu casa.

Zorrox | Patrocinado

Ler más



La IA te hace ganar dinero [Descubre]
La IA opera 24/7, sin perder oportunidades.

Cortexia | Patrocinado

Registrarse



Avianca CFD: tu oportunidad de disfrutarde un ingreso potencial comienza aquí

Aumenta tus ganancias con Avianca CFD

[Regístrate ahora] | Patrocinado

Más información

BY TYPED AT DO